



Photos : Agroscope.

CÉPAGES RÉSISTANTS AU BOTRYTIS

NORA VIRET

Dû au contrat de représentation des variétés d'Agroscope, depuis quelques temps, l'association Pépinières Viticoles Suisses (PVS) reçoit des requêtes au sujet des cépages résistants au Botrytis. Ces demandes concernent souvent des pays du monde où le climat est plus humide qu'en Suisse, tel par exemple l'Uruguay. L'Italie montre également un intérêt récent pour ces « nouveaux cépages ».

Mais c'est l'occasion de rappeler l'existence et les qualités de ces cépages qui ont été homologués en 2017 par Agroscope, après plus de 20 ans de recherches.

Origine

Toutes ces variétés sont issues d'un croisement avec le Gamaret qui confère une résistance à la pourriture grise (Botrytis), principal pathogène de la vigne en suisse. Les autres cépages parents, Cabernet franc, Merlot, Humagne rouge et Nebbiolo, offrent une large gamme de typicités différentes ainsi qu'un potentiel qualitatif élevé. Les résultats sont des variétés adaptées aux principales zones viticoles suisses.

Vinification

Au niveau de la vinification, les cinq cépages se déclinent sur la palette aromatique méridionale. Dans les fiches techniques d'Agroscope, on trouve des commentaires de dégustation pour chacun des cinq cépages. Les vins sont puissants et allient structure, équilibre et personnalité typée sud. Ces cépages offrent la possibilité de diversifier l'offre

pour le consommateur et de lui faire découvrir de nouveaux croisements suisses.



Disponibilité

Si actuellement ces cépages étaient plutôt difficiles à obtenir, en effet vu que la demande n'était pas au rendez-vous, peu de pépiniéristes les multipliaient. Certains de ces cinq cépages sont actuellement même introuvables. Vu l'intérêt récent en provenance de certains pays d'outremer et en Suisse ainsi que la mise en place de la représentation des cépages d'Agroscope par la PVS, certaines pépinières viticoles se sont remises à produire ou projettent de produire ces cépages résistants au Botrytis. N'hésitez pas à demander à votre fournisseur habituel ou à vous adresser à la PVS. Attention néanmoins, ces cépages ne seront disponibles que sur commande. Pour rappel, les commandes se font généralement 16 à 18 mois avant la plantation.

